

Y la luz aparece, pura, clara brillante y la *Realidad* del brazo con la *Ingratitud*, escollada por la *Infamia* y el *Deshonor*.

La rota estatua de la *Fé* se sostiene en los débiles avanos de la *Esperanza*.

El *Amor* no existe, la *Humanidad* ha muerto y el dolor se aleja vencido.

El aceite de mi lámpara se inflama y la luz brilla tanto, tanto que hasta las piedras se transparentan. Tanto brillan que sus fulgores ciegan mis ojos y me abrasan el corazón.

En las tinieblas la *Soledad* y el *Silencio* viven en Dios.

Si; es mejor vivir en la obscuridad.

NADIE.

A UN MENDIGO

(SONETO)

¿A dónde va?... Camina vacilante,
Y el traje lleva; sucio y desgarrado.
Su rostro, cuyas canas le han poblado,
revelan el dolor, en su semblante.

Ha llegado á una puerta, y suplicante,
¡Por Dios, una limosna!, ésto ha exclamado.
¡Dios le ampare señor!, le han contestado,
y el desdichado aquél, sigue adelante.

La noche con sus sombras ha llegado,
y en su curso, que sigue el pordiosero;
algo vé, que su vista le ha nublado.

Timido, avanza y le coge ¡oh!, es dinero.
Se dispone á la huida apresurado,
más pronto el infeliz, cae prisionero.

LOS TRES TIEMPOS

Pasado: No es más, que un recuerdo.

Presente: No es más, que alguna pasión.

Pretérito: Es la ilusión,
que loco vuelve al más cuerdo.

ESTEBAN LÓPEZ Y REYES.

Enhorabuena y Bienvenida

El sábado 5 regresaron de Ciudad-Real, el celoso Director del Colegio de 2.^a Enseñanza de «San Antonio» D. Nicolás Camacho y el prefecto de Estudios del mismo D. Domingo H. Cuartero, acompañados de sus aventajados discípulos que por primer año han sabido colocar su pabellón en el Instituto de nuestra capital á una altura incomparable.

Los resultados de sus exámenes son verdaderamente halagueños y sentimos no publicar los nombres de tan aventajados discípulos por falta de espacio, sólo podemos manifestar que han obtenido cuatro matrículas de honor; cuatro sobresalientes; once notables; treinta y ocho aprobados y ningún suspenso.

Con tan admirables resultados bien puede estar orgulloso el pueblo de Valdepeñas, pues todo significa ya que dispone de un gran Colegio de 1.^a y 2.^a enseñanza, garantizado desde sus comienzos, no por promesas, sino por obras; no por palabras, sino por hechos y muy elocuentes.

Nuestra enhorabuena á todos los alumnos que han respondido cada cual en el límite de sus fuerzas á los sacrificios de sus Profesores; y nuestra enhorabuena también al Sr. Di-

rector D. Nicolás Camacho, al señor Prefecto de Estudios, D. Domingo H. Cuartero, como igualmente á los Profesores de Ciencias Físicas D. Manuel Ballenato y al de Química y Naturales, D. Angel Gómez, por el triunfo obtenido y que con inúen así que por ahí empezaron todas las grandes ideas.

Ya conocemos algunas de las mejoras que piensan introducir para el nuevo curso, de las que no damos cuenta aplazándolas para otro número.

Según nos comunica el Sr. Camacho, la preparación para ingreso de Septiembre se inaugurará el 15 del corriente.

Noticias

El Club. Unión Velocipédica Valpeñense tiene proyectada la celebración de una becerrada, que tendrá lugar el día 29 del corriente, lidiándose cuatro bravos novillos. por los individuos de la Sociedad que más vocación tengan para el arte de *Montes*.

También en este mismo día celebrarán carreras de Cintas, las que seran bordadas por distinguidas señoritas de esta localidad, para la cual serán previamente invitadas por una comisión.

Este Club, nacido al amparo de los buenos deseos del elemento joven y que cada un día va adquiriendo mayor importancia; se ha propuesto celebrar, el mayor número de espectáculos cultos que esten á su alcance, para lo cual se trata de la organización de diferentes carreras de Bicicletas, y una de ellas importante puesto que se disputará el Campeonato de la Mancha.

Por causas ajenas á su voluntad no pudo dar la Conferencia que tenia anunciada nuestro estimado amigo D. Acacio Laguna.

Lo sentimos, puesto que con ello nos hemos visto privados de saborear los efectos de su hermosa oratoria.

Nuestras columnas al Sr. Presidente organizador de éstas conferencias.

Ha sido pagado á los empleados de este municipio el mes de Abril pasado quedando por tanto pendiente Mayo.

También á los Farmaceuticos dos meses como igualmente á los Médicos, aun les quedan á deber cuatro, que les serán con la brevedad posible hechos efectivos.

Y ahora se nos ocurre preguntar.

¿Tenia algo de cierto la noticia nuestra en nuestro número 7. correspondiente al 31 de Mayo último. ¿O es que tan solo tratamos de molestar?

Merece algo de atención lo que hasta nuestros oidos llega, y creyéndolo así le destinamos este corto espacio.

Se nos dice que de la existencia médica y farmaceutica, que el Ayuntamiento presta á familias pobres de solemnidad, estan disfrutando algu-

nas que seguramente pagan más contribución que cualquiera de nosotros, y si esto es verdad, nos parece oportuno preguntar; si existe padron de Beneficiencia y quienes han de ser los inscritos.

En prensa nuestro número y ya ajustado, sólo podemos dedicar dos palabras de consuelo á nuestro buen amigo D. Manuel Recuero, quien á las 3 de la tarde de hoy pierde á su dulce compañera. á la abnegada madre de seis hijos y la cariñosa para todos quienes la trataron.

Dos palabras sinceras como las nuestras que á verdad nos salen del alma, valen más que un artículo necrológico y solo con la precipitación de estos momentos en que retiramos composición por tan triste motivo, recomendamos al distinguido amigo esa resignación que todos queremos se tenga, pero que es imposible ante el pensar en la pérdida de la que con toda el alma se quería.

Paciencia, pensamiento y resignación para los que la sobreviven de tan distinguida familia y preces al Altísimo por su alma, por ella y por sus amigos. R. I. P.

En la mañana de ayer cundió por la población el rumor de que, en la puerta del Ayuntamiento se encontrara detenido y expuesto á la vergüenza pública, unos sujetos á quienes los guardas de campo habían sorprendido cargando mies en propiedad ajena.

Deseosos siempre de poder informar á nuestros lectores, con el mayor número de detalles y comentarios ciertos que con el particular se relacionen, procuramos indagar acerca de los hechos, que como ciertos se comentaban; y en efecto.

En la noche del sábado 12 del actual fué cogido infraganti cargando una galera de mies en un pedazo de Pedro Serrano (a) «Miriñaque», los vecinos de ésta Vicente y José María Castellanos.

Los guardas que al efecto estaban prevenidos realizaron su detención y en el cumplimiento de su deber lo condujeron á disposición de las autoridades.

Por la hora en que la detención fué practicada nos explicamos el espectáculo á que se dió lugar, pero no podemos pasar sin hacer notar que para casos semejantes no es éste el procedimiento que debe seguirse obrando en conciencia, ni mucho menos el que las Leyes marcan, pues existiendo un *Cuchitrón* ó *Perrera* destinado á detenciones preventivas, el sugeto en cuestión debió ingresar en él y la galera y mulas ser depositadas en lugar apropiado hasta tanto que la autoridad que debiera entender en el asunto se hubiera encargado del mismo.

Yá que la casualidad, (pues no á otra cosa podemos achacarlo) nos hizo presenciar espectáculo tan poco grato, puede servir de escarmiento á quienes á esta clase de raterías les lleve su ambición, pero no creemos sentará base de procedimiento en lo sucesivo.

D. Deogracias Rodríguez, hermano de nuestro particular amigo don Juan Manuel, se encuentra bastante mejorado de la fractura de pierna que se produjo fortuitamente hace días.

Nos alegramos.

En el estimado colega de Ciudad-Real *Heraldo de la Mancha* leemos lo que á continuación trascribimos: «Por el ministro de la Gobernación se ha dirigido á los gobernadores de provincia un telegrama circular, para que sean vigilados los mendigos

transeuntes á su entrada en las poblaciones, á fin de evitar que sean portadores del tífus exantemático.

Esperamos que nuestro celoso Gobernador civil dará terminantes órdenes á sus agentes, para el más exacto cumplimiento de tan acertada disposición ya que en estos días Ciudad-Real es visitado por numerosos mendigos.»

Nosotros aun comprendiendo que para nuestro celoso Alcalde no habrá pasado desapercibido, nos permitimos significárselo por si de oportunidad fuera.

Procedente de Madrid, llegó á esta en el expres del Viernes último el electo Diputado Cortes por Infantes D. Manuel F. Yáñez.

También ha regresado de Ciudad-Real nuestro particular amigo don Isaac de Merlo despues de haber asistido como Presidente de la Cámara Agrícola, de esta población, á la inauguración de la Granja de aquella capital.

El segundo de los hijos de nuestro buen amigo D. Rafael López de Haro, falleció en Tomelloso, donde pasaba una temporada en unión de sus hermanitos y tíos.

Cuando nos enteramos de tan triste noticia nos falta espacio para comunicarla á nuestros lectores, pero ofrecemos hacerlo en el número próximo. Manolito era muy simpático y lo queríamos de verdad y por tanto hemos de acordarnos más de él.

Por hoy un sentimiento grande de nosotros que transmitimos al padre Sr. López de Haro, ilustre Notario de ésta, á quien le recordamos que con lo que él sabe pensar contrarreste los golpes tan repetidos que recibe.

Ayer ó hoy llegará á esta, don Joaquín del Oro, quien ha tomado en arriendo por tres meses nuestro Teatro de Verano, en el que y durante ese tiempo, actuará una Compañía de *Varietés*. Las artistas que en ella figuran, son las que mas justa fama han ganado en los mejores Coliseos de Francia y España.

También actuará un Cinematógrafo, que estrenará preciosas películas.

En una palabra, que desde el día 24, fecha en que, según se nos dice, tendrá lugar el debut, podremos admirar la última palabra en esta clase de espectáculos.

Hemos tenido el gusto de admirar las fotografías hechas con motivo de las carreras de Bicicletas celebrada el día 6 de corriente, por nuestro buen amigo y excelente fotógrafo D. Román Prieto.

Tanto el grupo de los Sres. que obtuvieron los tres primeros premios como la instantánea de la Tribuna del Jurado, prueban bien claramente que los trabajos del Sr. Prieto pueden competir con los mejores en su clase.

Hoy á las diez de la noche, se celebrará por la sociedad «Unión Velocipédica Valpeñense» Junta General, con el fin de tomar acuerdos importantes relacionados con su régimen interior y con los festivales que piensa verificar sucesivamente.

La Junta Directiva suplica por nuestro conducto, la puntual asistencia de todos los señores socios.

AGLARACIÓN

Referente á los regalos de «La Unión Velocipédica Valpeñense» por una equivocación dijimos que el tercer premio era de la marca de bicicleta *Peugeot*, en vez de decir pertenecía á la Sociedad Sres. Cortes y Toledo.